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BRIANÇON

LOISIRS
Ü Centre aquatique
Ouvert de 10h à 12h30 
et de 14h30 à 18h30.
Ü Patinoire
Fermée.
Ü Bibliothèque
municipale
Fermée, tél : 04 92 20 46 01.
Ü Bibliothèque des Cros
Fermée, tél : 04 92 20 06 86.

SECOURS
Ü Pompiers
Composer le 18 ou le 112.

Ü Pharmacie de garde
Pharmacie du Prorel, avenue 
Maurice Petsche, 
tél : 04 92 21 00 61.
Ü Commissariat
de police
Composer le 17.
Ü Urgences
Composer le 15

CIRCULATION
Ü Info-routes
Col du Lautaret (RD 1091) et col 
du Montgenèvre (RN94). Rensei-
gnements : 04 92 24 44 44.

UTILE

«S
i on veut être enten
du, il faut faire du
bruit et réfléchir à

des opérations spectaculai
res ». Pour le maire Gérard
Fromm, l‘une des solutions
sur le devenir du train de nuit
ParisBriançon et de la ligne
ferroviaire passe par là. Pour
sa survie, sa modernisation et
peser sur le gouvernement.
C’est à l’initiative de l’élue
écologiste en charge des
transports à la mairie Franci
ne Daerden, que des politi
ques, associations et citoyens
étaient réunis vendredi soir à
la gare pour lancer un comité
de défense de la ligne Val de
Durance. Soit une quarantai
ne de personnes autour
d’une même problématique.
Avec des inquiétudes et des
interrogations sur la dégra
dation de la voie ferrée.

« Ne rien faire
veut dire accepter
la dégradation »

« Cela fait longtemps que
l’on dit que la ligne Val de
Durance est en danger. Mais
aujourd’hui il y a vraiment
urgence. On n’est pas face au
mur mais presque », martèle
Mme Daerden. Avant de
poursuivre : « On sait déjà
que les nouvelles locomoti
ves dédiées au train de nuit
ne pourront pas rouler sur la
ligne des Alpes avant 2016.
L’existence du train de nuit
n’est pas assurée, l’acquisi
tion de nouvelles voitures
couchettes n’est pas évo
quée. Dans d’autres vallées,
des comités de défense ont
été créés avec des résultats
positifs ».

Ces résultats, ils les atten
dent malgré aujourd’hui l’ab
sence de financement, des

travaux repoussés ou oubliés.
« Ne rien faire veut dire ac
cepter la dégradation, il faut
conserver et améliorer nos li
gnes. Sinon c‘est un déclin du
territoire alors que l’on fait
tout pour le valoriser », indi
que Alain Fardella, président
de la Communauté de com
munes du Briançonnais.

C’est, à les entendre donc,
par la mobilisation et surtout
le nombre que l’avenir com
promis de la ligne peut évo
luer. « Sur un tas de lignes il
n’y a pas de concertations.
Certaines ont disparu. C’est
pourquoi le comité est indis
pensable pour booster les
choses entre les élus régio
naux, nationaux et les ci
toyens », lance de son côté le
député PRG Joël Giraud. Un
appel que les participants ont
entendu. Des idées ont fusé
comme une manifestation à
Paris, skis en mains. « Mais la
solution n’est pas seulement
technique, il faut faire des
propositions, glisse Michel,
présent dans l’assistance.
Pourquoi ne pas boycotter les
élections départementales ?
Ou lancer une conférence ci
toyenne interrégionale, voire
écrire une loi qui stabilise les
trains d’équilibre ». « Nous
sommes en plein démantèle
ment du service public », lâ
che un autre.

D’autres réunions pour
« faire bouger les choses »
devraient être programmées.
Et bien qu’officiellement lan
cé, ce comité de défense de la
ligne Val de Durance n’est
pas encore totalement struc
turé. Reste à savoir la forme
qu’il va prendre (association,
etc), pour avoir un peu plus
de poids. Et surtout se faire
entendre…

Candice HECK

Une quarantaine de personnes 
– élus, associations et 
citoyens – réunies au Buffet 
de la gare. 
Photos Le DL/C.H.

L’INFO EN +
ET, AUSSI…
Le député Joël Giraud et
Jean-Yves Petit, vice-
président de la région
Provence-Alpes-Côte
d’Azur, seront mardi au
ministère des Transports
pour évoquer l’avenir de la
ligne, entre autres. « On
veut aller à une réunion. Il
est extrêmement important
que la population soit avec
nous ».

TRANSPORT FERROVIAIRE | Une réunion a été organisée vendredi soir

Un comité de défense
de la ligne Val de Durance créé

Train de nuit : des groupes refusés

Vendredi soir, le député Joël Giraud ainsi que le maire
Gérard Fromm ont évoqué la “mésaventure” de l’asso

ciation “Aventures 05”. « Elle a reçu un mail de la SNCF
pour le refus de réservations pour des groupes de jeunes
sur le ParisBriançon ». De son côté, la SNCF indique dans
un courriel adressé à l’association : « Certains trains de
nuit que vous aviez l’habitude d’utiliser pour l’organisa
tion de vos séjours, ne sont plus accessibles aux groupes
[…] Nous devons vous orienter vers des trains de jour ».

Cela fait plusieurs mois que
les membres de l’associa

tion “Des Alpes au Congo”
ont amassé des tonnes de
dons. Des particuliers se sont
mobilisés pour offrir aux plus
démuniscedont ilspourraient
avoirbesoin,commelesstruc
tures hospitalières locales qui
ont cédé du matériel médical.

À l’approche du départ, pro
grammé le samedi 29 novem
bre, un couac vient enrayer
leurs rouages. La compagnie
réservée pour l’envoi d’un
container à Kinshasa a en ef
fet annulé son courrier pour la
capitalecongolaise.Et la solu
tion de repli de l’association
les désole. Pour cause, l’autre
compagnie susceptible
d’acheminer le paquetage
coûteprèsd’unmillierd’euros
supplémentaires. Les mem
bres font appel une fois enco
re à la sensibilité briançonnai
sepourréunir les fondsnéces

saires. L’association espère
pouvoir maintenir l’envoi du
container à cette date. Fran
çoise, la présidente, pourrait
ainsi le réceptionner sur place
et remonter à M’bandaka.

La redistribution sera assu
rée aux familles, orphelins,
hôpitaux, dispensaires et éco
les sous sa tutelle et celle de
PapaJean.Luiœuvreauquo
tidien dans son village afri
cain.

Derrière ces personnes engagées, des tonnes de dons des Briançonnais attendent le container pour partir.

GÉNÉROSITÉ | L’association “Des Alpes au Congo” espère qu’il partira samedi à destination des plus démunis

Ils cherchent encore des fonds
pour acheminer un container à Kinshasa

L’INFO EN +
VENTES SUR LE MARCHÉ
L’association sera présente
sur le marché mercredi
avec la vente de boissons
chaudes ou de petits encas
pour récolter des fonds.
Pour en savoir plus,
téls. 04 92 54 93 43
ou au 06 25 75 61 75.

POUR NOUS SUIVRE :
Vous pouvez maintenant nous suivre quotidiennement sur :

Facebook Twitter
Le Dauphiné Libéré @LeDLhautesalpes

HautesAlpes

POUR NOUS JOINDRE :
Central Parc 2, rue Barthélémy-Chaix 05100 Briançon
Pour contacter la rédaction : 04 92 21 03 62 LDLRedbriancon@ledauphine.com
Pour contacter la publicité : 04 92 21 03 62 LDLbriancon@ledauphine.com
Télécopie : 04 92 20 31 93

AUJOURD’HUI
Ü Messe
11h : Collégiale.
Ü Bal
Organisé par le club GMB, à 15h,
à la salle du prorel.
Ü Culte protestant
À 10h30.

DEMAIN
Ü Bridge club
À l’ancienne école du Prorel, 
parties libres et initiation 
de 14 à 17 heures.
Ü EFS
Horaires du site fixe don du sang, 
ouvert de 8h30 à 15h.
Ü UTL
Permanence d’accueil de 14h30 
à 16h30, au local 23 b, 
avenue de la République.
Ü ADSCB
Permanence de 9 à 12 heures,
à la MJC.

À VENIR
Ü Association
“Génération mouvements
briançonnais”
Lundi à 10h45 : piscine. Mardi et 
jeudi de 9h à 10h : gym intensive, 
de 10h à 11h : gym douce. Mardi 
à 14h30 : reliure encadrement. 

Mercredi à 14h : atelier bois 
décoration. Jeudi à 14h : atelier 
créativité couture. Vendredi à 
14h : jeu de cartes, 14h : atelier 
vannerie.
Ü Accueil paroissial
Permanence du lundi au samedi 
de 9h à 11h30 et du mardi 
au vendredi de 15 à 18 heures, 
17 rue Alphand (à côté de l’église 
Sainte-Catherine), tél : 
04 92 20 04 10.
Ü Déchetterie
de Fontchristianne
Ouverte du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h. 
Le samedi de 9h30 à 12h et de 
14 à 17 heures. Renseignements : 
04 92 20 56 88.
Ü Biblio des Cros
Assemblée générale, mardi 
25 novembre, à 14h30, dans les 
locaux (HLM les Cros, bât. F1).
Ü Marché de Noël
et marché aux jouets
Organisés par l’association des 
résidents de l’étoile des neiges, 
au profit des activités des rési-
dents, samedi 29 et dimanche 
30 novembre, de 10 heures à 
18 heures à l’étoile des neiges. 
Inscriptions et renseignements : 
04 92 23 57 62/06 79 74 17 04.

AGENDA

IFOUR BANAL DE FORTVILLEI
150 pains et 120 brioches vendus
au profit de l’école de rugby
» Une animation particulière s’est déroulée hier au
four Banal de Fortville. 150 pains et 120 brioches ont
été vendus au profit de l’école de rugby. Secondés par
les rugbymen, les bénévoles ont façonné et cuit ces
produits. Les profits serviront à l’achat de matériel,
pour les déplacements ainsi que pour l’école de rugby.
Le but principal de celleci est de former des jeunes
qui, demain, vont assurer la relève des seniors.

» Succès hier de la bourse aux
skis de l’association de parents
d’élèves de l’école d’Oronce
Fine "L’éveil des Trassouilles".
La présidente Gwladys Golta ne
pouvait que saluer cette
réussite avec la mobilisation
de nombreux bénévoles.

IBOURSE AUX SKISI
Réussite à l’école
d’OronceFine


